



Le Canada et sa zone économique exclusive, qui s'étend sur 200 milles marins.

SURVOL ÉCONOMIQUE

La contribution économique du secteur des océans a été évaluée à au moins 1,4 % du produit intérieur brut du Canada (PIB) en 1996, les contributions à l'économie régionale des zones côtières canadiennes atteignant jusqu'à 10,9 % du PIB. Au cours de la même année, le nombre d'emplois dans ce secteur s'élevait à environ 145 000 équivalents temps plein pour l'ensemble du pays. Toutefois, le nombre réel de personnes employées à des activités liées aux océans est beaucoup plus important en raison de la nature hautement saisonnière du travail dans bien des secteurs de l'industrie. (Par exemple, il y avait plus de 73 000 personnes travaillant dans les secteurs de la pêche commerciale et de l'aquaculture en 1996.)

La valeur totale de la production du secteur des océans est passée de 17,4 milliards de dollars en 1988 à 18,9 milliards en 1996, c'est-à-dire un taux de croissance moyen de 1,1 % par année. L'industrie de la pêche était le principal employeur, comptant pour près de 37 % de tous les emplois (en équivalents temps plein), tout en contribuant à environ 15 % de la valeur totale de la production du secteur des océans. La part des pêches, sur le plan aussi bien de la valeur de production que sur celui de l'emploi dans ce secteur, a été relativement stable entre 1986 et 1996, soutenue par des prix fermes sur le marché mondial des mollusques et crustacés et une croissance rapide de l'aquaculture. Dans d'autres secteurs de l'industrie liée aux océans, la valeur de la production dans les secteurs du pétrole et du gaz, de la fabrication et des services a doublé pendant la même période. Celle des secteurs du tourisme et de la construction maritime a augmenté d'environ 30 %, tandis que la part de la production des secteurs des transports et du gouvernement a légèrement fléchi. Cette baisse découle de la récente réduction de l'effectif et des restrictions budgétaires imposées au